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Наверняка вы не раз слышали от педагогов, что современные дети не умеют 

играть и что игры у них бестолковые и шумные. С этим можно согласиться 

только отчасти. Проблема не всегда в детях. Часто сами педагоги мешают 

детской игре, меняют сюжет, который придумали дошкольники, и вносят 

свои правила. Узнайте, в чем проявляется неумение играть у детей 

и взрослых и как педагогам конструктивно участвовать в детской игре, 

на примере игровых ситуаций. 

Рассмотрим шесть ситуаций. Конкретные примеры помогут увидеть свои 

ошибки, которые допускаются в совместной игровой деятельности с детьми. 

Проанализируем, когда участие педагога в игре конструктивное, а когда 

педагоги своими действиями и словами нарушают игровой замысел 

дошкольников. Рассмотрим, в чем проявляется неумение играть у детей 

и взрослых. 

 

В чем проявляется неумение играть у детей и взрослых 

Неумение играть можно одинаково наблюдать как у детей, так и у взрослых. 

Например, когда ребенок не может придумать сюжет игры, а взрослый 

не знает, как оборудовать игровое пространство. Но если дошкольники 

не умеют этого в силу возраста, то взрослые часто не понимают 

особенностей детской игры и на свое усмотрение указывают ребенку, что 

и как ему делать, во что и с кем играть. В чем еще проявляется это неумение 

у детей и взрослых, смотрите в таблице. 

 

Таблица. В чем проявляются неумения играть у ребенка и взрослого 

 

 

 
 

Скачать 

Когда действия педагога ме 

 

 

Когда действия педагога мешают игре детей, а когда помогают 

 

Записаться ► 

 

https://e.profkiosk.ru/eServices/service_content/file/ddf3d8dd-cc12-4b28-a118-3ba7434b3ca5.pdf;V%20chem%20proyavlyaetsya%20neumeniya%20igrat%20u%20rebenka%20i%20vzroslogo.pdf
http://seminar.ru/seminar/45499?utm_source=seminar&utm_medium=article&utm_campaign=Ssvdu_3_2020_side


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Умения играть самостоятельно, с другими детьми, придумывать и развивать 

сюжет, брать на себя определенную роль не появляются сами по себе. 

Ребенка нужно этому учить. Чтобы учить детей играть, педагог должен сам 

уметь это делать и понимать, в какой момент он может включиться 

в игровую деятельность, чтобы не нарушить ее. 

По мере того как развивается ребенок, развивается и его игра. На каждом 

возрастном этапе ведущим будет конкретный вид игры. Например, в раннем 

возрасте (1–3 года) ведущая деятельность – предметно-манипулятивная игра, 

в дошкольном возрасте (3–6 лет) – сюжетно-ролевая. Поэтому, когда ребенок 

просто катает машинку, педагог должен понимать, что это и есть его игра, 

которую он может помочь развить – предложить новый способ действия 

с игрушкой. Далее – типичные ситуации в детском саду, когда действия 

и слова педагога мешают игре детей, с примерами конструктивного в ней 

участия. 
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